
   
 

 
ATA DA 5ª REUNIÃO, DE 2024, DA COMISSÃO PRÓPRIA DE 

AVALIAÇÃO, REALIZADA NO DIA 30 DE SETEMBRO DE 2024. 

Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 10 horas, em modo 1 

remoto, na plataforma do Microsoft Teams, teve início a 5ª (quinta) reunião do ano de 2024 da 2 

Comissão Própria de Avaliação (CPA) da Universidade Federal de Sergipe, com a presença da 3 

Comissão Principal e das Comissões Setoriais. Estiveram presentes à reunião Celina de Jesus 4 

Reis (representante técnico-administrativa), Cristiane Alcântara de Jesus Santos (presidente CPA 5 

CCSA), Eduardo Keidin Sera (presidente), Marluce de Souza Lopes (vice presidente) e Renata 6 

Ferreira Costa Bonifácio (representante docente) para tratarem da seguinte pauta: 1) aprovação da 7 

ata anterior; 2) informes; 3) Relatório de Autoavaliação 2024; 4) Reunião com NDEs; 5) O que 8 

ocorrer. Justificaram a ausência Joniely Cheyenne Moura Cruz e Alexandre Pinto Guimarães 9 

(representantes da sociedade civil organizada que estavam em evento externo). Eduardo iniciou a 10 

reunião agradecendo a participação das pessoas presentes. Para a reunião, Eduardo projetou uma 11 

apresentação na tela do Teams. 1) aprovação da ata anterior: o documento foi disponibilizado, 12 

por e-mail, com antedecência. Sem manifestações, a ata da reunião do dia 27/05/2024 foi aprovada. 13 

2) informes: foi apresentada a relação de cursos que receberam visita in loco nos dois últimos 14 

meses, sendo eles Filosifia EaD (conceito 3), Física – bacharelado (conceito 4), Museologia 15 

(conceito 5), Matemática – bacharelado (conceito 4) e Química Industrial (não disponibilizado até a 16 

ocorrência desta reunião). A seguir, foram apresentadas as datas das 13 visitas pendentes para 2024, 17 

marcadas até o momento desta reunião: Arqueologia (02/10), Ciências da Religião (09/10), Física: 18 

Física Médica (14/10), Filosofia (14/10), Matemática licenciatura (16/10), Ciências Sociais 19 

bacharelado (23/10), Biblioteconomia EaD (11/11), Física licenciatura EaD (25/11), Matemática 20 

Aplicada e Computacional (25/11), Química bacharelado (25/11), Letras LIBRAS (27/11), História 21 

(02/12) e Química licenciatura (16/12). 3) Relatório de Autoavaliação 2024: foi reforçada a meta 22 

mínima de 30% de adesão, mas que, até a data desta reunião, havia somente 164 respostas. Eduardo 23 

se prontificou a enviar nova solicitação para preenchimento do questionário. 4) Reuniões com 24 

NDEs: por uma iniciativa da PROGRAD foram agendadas reuniões com NDEs de cursos que 25 

apresentaram baixa taxa de sucesso para 2023. Assim, foram externadas algumas dificuldades que 26 

poderiam justificar estes índices. DCOMP (Sistemas de Informação e Engenharia de Computação) 27 

– a área não é regulamentada e discentes priorizam o mercado de trabalho, editais de PIBIC/PIBIT 28 

não contemplam os cursos do DCOMP (rápida inovação e são objeto de Congressos e Seminários 29 

em detrimento de revistas); Química (bacharelado) – infraestrutura física do DQI carece de reparos; 30 

DMA (bacharelados) – Matemática Aplicada e Computacional é um curso “sem identidade” e PPCs 31 

desatualizados contribuem com evasão dos bacharelados; Ciências Sociais (bacharelado e 32 

licenciatura), discente ingressa no bacharelado (vestibular) e migra para a licenciatura, acarretando 33 

em evasão, baixo quantitativo de docentes no DCS inviabiliza a oferta da licenciatura via vestibular 34 

(de acordo com o UFS em Números 2024, o Departamento conta com 23 docentes efetivos e 219 35 

discentes); Letras LIBRAS – ausência de editais em LIBRAS não favorece a inclusão, previsão de 36 

queda da taxa de sucesso para 2024 e 2025 (em 2021 e 2022 não houve vestibular próprio); 37 

Geografia (bacharelado) – desatualização do PPC, falta de investimento nos laboratórios, 38 

desproporcionalidade em relação aos tamanhos das turmas de cada docente do DGE. 5) O que 39 

ocorrer: a partir do exposto, houve concordância de que grande a CPA entraria em contato com a 40 

POSGRAP, PROEX, PROEST e PROGRAD sobre a publicação de editais em LIBRAS. Celina 41 

informou que a PROEST disponibilizada algumas documentações em LIBRAS e Renata manifestou 42 

que a AGITTE também já havia documentações em LIBRAS. Assim, Eduardo se responsabilizou 43 

por entrar em contato com estes setores e, em especial com a PROEST, para uma consulta sobre a 44 



   
 

 

viabilidade de tradução destes materiais. O último ponto de discussão foi sobre a alteração da 45 

próxima reunião da CPA, inicialmente agendada para o dia 25/11, sendo apresentadas as seguintes 46 

opções: 18/11 (recesso acadêmico nos Campi de Aracaju, Itabaiana, Laranjeiras e São Cristóvão), 47 

25/11 (início da visita dos cursos de Física EaD, Química bacharelado, Matemática Aplicada e 48 

Computacional), 02/12 (início da visita do curso de História), 09/12 (início da SEMAC) ou 16/12 49 

(início da visita do curso de Química licenciatura). Assim, foi sugestionada a data de 18/11, acatada 50 

– em comum acordo – por todas as pessoas presentes. Sem mais comentários e sem ressalvas, a 51 

reunião foi encerrada. Não havendo mais nada a tratar, eu, Eduardo Keidin Sera, lavro a presente 52 

ata. 53 


